

COMPTE-RENDU DE L'ASSEMBLÉE PAROISSIALE DU SAMEDI 2 DÉCEMBRE 2023

Réflexions sur la lettre aux fidèles d'Arles pour l'année 2023-2024 :

« Pour une famille paroissiale ! Être fils, frères et pères (ou encore filles, sœurs et mères) »

Don Jean-Yves ouvre la séance à 10h en répartissant les groupes selon la lettre aux fidèles.

4 groupes pour 4 thématiques :

Groupe 1 : être des fils et des filles (Simon Tiger)

Constat : il y a une offre riche à la paroisse d'Arles (messes, confessions, adoration quasi quotidiennes, etc...) mais peu de demandeurs face à cette offre.

Pour favoriser la demande :

1 - En plus de l'école de la foi le dimanche matin, il serait intéressant de mettre en place, une fois par mois, **le soir en semaine, un enseignement** par un prêtre sur un sujet de foi, liturgie, sur des questions simples et précises. Cet enseignement serait destiné à tous, en particulier pour ceux qui ne peuvent pas venir le dimanche matin à l'école de la foi.

Pour définir le sujet, on pourrait mettre à disposition une boîte à idées pendant un mois. Les paroissiens pourraient écrire le sujet qui les intéresse. A la fin du mois, on dépouille et le sujet qui revient le plus est sélectionné pour le mois d'après.

2 - Mise en place de plusieurs **parcours bibliques en parallèle** animés par des laïcs : un au Carmel et d'autres chez les habitants (fraternités de quartiers).

3 - **Mutualiser les tops** : faire profiter les autres paroissiens d'un topo de la journée des fiancés, des jeunes pros par exemple, voir ce qu'il est possible de faire. Les paroissiens intéressés viendraient seulement pendant le moment du topo et s'en iraient tout de suite après.

4 - Encourager le **soutien les uns envers les autres** pour la participation à la vie de la paroisse, aux sacrements, etc... par l'envoi d'un SMS, d'un appel, etc... L'idée est d'essayer de mieux accompagner les personnes qui reviennent à la foi et celles qui ont la foi mais qui ont du mal à avoir une constance ou qui expriment un besoin d'être accompagnés. Dans ce cadre-là, mise en place de manière informelle de parrains/filleuls. Les parrains sont présents lorsque leurs filleuls ont besoin d'échanger sur la foi ou d'être accompagné à la messe, etc... Ce peut être notamment pour les personnes du parcours Alpha (certaines en ont émis le besoin), les catéchumènes ou les parents de préparation aux sacrements des enfants.

5 - **Boîte à intentions de prières** : les personnes peuvent déposer leur intention de prière et peuvent en piocher pour prier pour une intention particulière (à renforcer pendant le Carême ou l'Avent).

Groupe 2 : être des frères et des sœurs (Dominique Rogeret)

Suis-je le gardien de mon frère ?

1 - Pratiquer l'écoute jusqu'au bout surtout si l'avis de l'autre est différent du sien. Ne pas chercher à convaincre à tout prix. Cela suppose une remise en question et de l'humilité. Se reconforter pour mieux aller vers les autres.

2 - On ne se connaît pas vraiment entre nous. Il serait bon de mettre à profit les **repas partagés** pour mieux se connaître. Il faudrait éviter que les personnes se regroupent par «clans» et affinités (tables réservées...). Il serait intéressant de faire piocher un papier au hasard à chacun pour que le placement soit aléatoire, ce qui obligerait les gens à se mélanger. N'ayons pas peur de l'autre.

3 - Plusieurs personnes ont dit leurs difficultés à trouver leur place dans les différentes propositions de la paroisse : comment prendre en compte cette difficulté ? Celle de "**nos pauvres**" de l'intérieur, ceux qui se sentent exclus ou s'excluent eux-mêmes plus ou moins consciemment.

4 - Dominique propose un atelier "**Papotin, couture, tricot, jeux de société, partage de savoir-faire**", histoire d'ouvrir la proposition à qui désire passer un moment gratuitement, en toute fraternité. Cette proposition pourrait s'adresser aux paroissiens mais pas qu'eux !

5 - Concernant la proposition d'un **pèlerinage paroissial**, l'idée est bonne mais nécessite du temps et de l'argent. Il serait peut-être préférable d'envisager des **journées paroissiales**.

Groupe 3 : être des pères ou des mères (Patricia Yung)

L'engagement ne doit pas être seulement paroissial. Il doit se faire dans tous types d'associations qui œuvrent pour l'humain (secours catholique, Emmaüs etc...). Cette visibilité permettrait sans doute l'engagement de nouvelles personnes pour les actions de la paroisse aussi.

1 - Organiser, discerner si les actions en cours sont bonnes et toujours pertinentes : cela sous-entend des échanges et des propositions pour que chacun puisse se positionner.

2 - Mettre en avant (de façon très visible) toutes les actions en cours et ainsi, les besoins en ressources humaines

- Plus de communication et plus de visuel

- Rôle plus actif de la feuille paroissiale (et pas seulement le site internet) – ne pas hésiter à demander un soutien humain, un engagement, pour une action ponctuelle par exemple.

3 - A la rentrée de septembre, lors de la présentation de la lettre aux fidèles, présentation de stands avec toutes les actions en cours, autour d'une animation (concert, pièce de théâtre, journée familiale avec jeux etc...). Faire témoigner quelques paroissiens pour donner du sens

4 - Donner plus de place à nos anciens, ceux que l'on ne voit plus à la messe (manque de mobilité, âge avancé, maladie...). Les engager dans des missions qui seront à leur portée afin qu'elles se sentent utiles.

Ne laisser personne à l'écart. On constate que des personnes, bien qu'âgées, sont encore actives mais se sentent à l'écart de la famille paroissiale. De fait, elles ne reviennent pas (ex : repas partagé où on reste entre connaissances, sortie de la messe....)

5 - Faire la synthèse de ce qui se fait et de ce qui pourrait se faire. Demander clairement de l'aide, un engagement sur une action. Utiliser les talents/ressources de chacun (les recenser)

6 - **Développer une culture de l'engagement** : il faut que cela passe par les prêtres en premier et chacun, chaque paroissien, doit apporter sa pierre à l'édifice

Groupe 4 : Évangéliser les familles (Matthieu du Roscoat)

- Constats :

- Le **succès des initiatives paroissiales à destination des enfants et des jeunes** est fort et réel, prouvé par les très nombreux enfants et jeunes qui y participent (patronage, aumônerie, scouts, catéchisme, préparation aux sacrements, servants d'autel, etc.). Ceci est une grande source de joie pour tous les paroissiens, et le signe d'une grande fécondité de l'action de nos prêtres et des laïcs qui s'engagent dans ces œuvres.

- Toutefois, la **grande majorité des parents de ces enfants sont peu présents dans la paroisse** (sauf exceptions, où l'engagement est au contraire très fort et familial), tant lors des célébrations liturgiques que lors d'autres événements « non liturgiques » où la communauté paroissiale se rassemble (déjeuner partagé, kermesse, groupes des hommes...).

- Chez les **grands-parents de la paroisse**, il y a aussi des sources de tristesse, voire d'amertume, à voir leurs propres enfants, pourtant élevés dans la foi, ne pas suivre cette voie une fois adultes, et eux-mêmes parents....

- «L'avoir» est un obstacle à la réception de l'Évangile. Le matérialisme ambiant a tendance à éteindre le désir de Dieu chez les parents, surtout quand ils ont atteint un certain statut social.

- L'accueil de la part des prêtres lors de demandes de baptême, funérailles ou mariage peut parfois être froid, voire même un peu distant, si la démarche ne s'inscrit pas dans une motivation de foi réelle. Or, la demande de sacrements, même formaliste, demeure malgré tout un point de contact et donc potentiellement d'entrée des familles dans l'Église...

- Partage de certaines réalités :

- Les **enfants et les jeunes** sont heureux de participer aux activités qui sont organisées pour eux, et ils **rayonnent autour d'eux**, en attirant aussi leurs amis.

- **L'annonce de l'Évangile** auprès des enfants est plutôt facile, elle l'est beaucoup moins **auprès des parents**.

- De la part des laïcs qui sont aux services des œuvres de jeunesse de la paroisse, l'invitation à venir partager des événements en communauté paroissiale, ou **l'invitation à des célébrations est souvent trop timide, ou alors excessif et donc maladroit**. La juste mesure est très difficile à trouver, d'autant plus qu'on ignore souvent les actions d'autres paroissiens envers telle ou telle famille, ce qui peut faire doublon, et donc aggraver l'excès.

- Pistes de réflexion et d'actions :

- Pour les familles qui sont déjà très présentes dans la paroisse, et engagées sur des services, peut-être réorienter leur **apostolat vers les autres familles**, car ce sont ces familles chrétiennes qui peuvent peut-être plus attirer les familles dont les enfants sont présents dans les œuvres de jeunesse...

- **Provoquer des initiatives**, des occasions autour de nous, sans forcément tout attendre de la communauté paroissiale. Exemple pour les grands-parents qui reçoivent leurs enfants et petits-enfants pour Noël : poser comme condition de venir à la messe de minuit en famille et orienter la liturgie vers l'accueil des familles (garderie ?) et faire que l'homélie soit un électrochoc, vigoureux mais très bienveillant.

- Organiser des **activités en lien avec les œuvres de jeunesse de la paroisse, à vivre en famille**, mais dans lesquelles l'annonce du Christ est – apparemment – secondaire, en orientant l'activité davantage sur des jeux, des défis, des temps conviviaux, ce qui serait l'occasion pour les familles déjà intégrées dans la paroisse de donner envie aux familles qui en sont plus loin de s'intégrer à la communauté paroissiale.

- Dans ces activités, proposer la participation aux célébrations liturgiques et aux événements paroissiaux en témoignant personnellement de ce que cela fait pour nous, d'un point de vue spirituel, mais aussi humainement, par l'appartenance à une communauté qui est un réel soutien.

- Développer en amont une **catéchèse de l'annonce du Christ à destination des paroissiens** : comment annoncer ? quand ? comment rester à sa juste place, doux et mesuré ? Ce qu'il faut éviter dans l'annonce...

- Pastorale des sacrements (baptême, mariage, funérailles) : travailler à accueillir avec parfois plus de douceur, et y voir une réelle opportunité d'annoncer l'Évangile alors même que rien ne présume qu'il soit accueilli...

- Actions de grâce et intentions de prières qui ont jailli dans ces partages :

Tout le groupe est unanime pour rendre grâce pour le succès des œuvres de jeunesse de la paroisse et surtout pour les fruits qu'elles portent. **Nous prions, et devons prier pour les familles** : que cette prière soit centrale dans la paroisse, mais aussi personnelle !

Gardons l'Espérance : donnons généreusement de notre temps, de nous-mêmes et de notre prière, sans penser en termes de « retour sur investissement », sans mesurer nos succès de façon comptable.

Gardons aussi l'Espérance quand l'annonce du Christ ne semble pas trouver d'échos : c'est Lui qui travaille en profondeur, nous ne sommes que des instruments.

Don Jean-Yves clôture l'Assemblée par des informations sur l'avancée des projets paroissiaux et les grandes dates des événements à retenir :

Maison du Carmel

Le permis de construire pour la transformation de l'accueil et l'ouverture au sud a été déposé. Les travaux devraient débuter à l'automne 2024.

Concernant le béguinage, et la construction du nouveau bâtiment, le permis de construire devrait être déposé dans les premiers mois de 2024.

Vente du terrain de la Sainte Famille

La vente du terrain de la Sainte famille est attribuée aux cités du secours catholique pour un projet de pension de famille. Le but est d'aider des personnes en grande précarité, afin qu'ils reprennent pied pour pouvoir accéder aux logements sociaux . Mais projet soumis à l'accord des subventions.

Presbytère de l'église Saint Pierre

Les travaux de démolition sont en cours. La perspective d'aménagement des sœurs est prévue pour la rentrée 2024.

L'Emmanuel

Projet d'une maison de Malte. Il y a quelques complications notamment le PPRI (Plan de Prévention des Risques d'Inondation) et par une capacité d'hébergement limitée. Partenariat possible avec l'Ordre de Malte mais d'autres pistes sont envisagées.

Grandes dates

• Journée autour de Don Bosco Samedi 10 février 2024 (Aurélia)

Pour qui ? Familles des enfants du patronage, de l'aumônerie, paroissiens... Pour tous

Objectifs : Présentation de l'œuvre de Jean Bosco pour la jeunesse – «être» ensemble

- Des adultes déguisés joueront le rôle de Don Bosco et des proches de son entourage.
- Temps d'enseignement pour les parents et les enfants
- Temps de jeux
- Repas partagé (service par les enfants aux adultes)
- Divers défis avec diplômes, prix...

• Accueil du championnat cycliste des prêtres 1er et 2 mai 2024

Il y aura environ 150 personnes à accueillir. Les participants arriveront le 30 avril.

• Pèlerinage paroissial le week-end de l'ascension 8 et 9 mai 2024 à Notre Dame du Laus. (Don Guilhem)

Demande de solidarité paroissiale pour que chacun puisse y aller. Le déplacement se fera en bus pour créer une dynamique familiale.

Plusieurs possibilités d'hébergement pour tous les budgets avec un tarif réduit pour les familles : logement enfants gratuits de 0 à 17 ans.

Compter entre 100 et 150 euros par adulte et 70 euros par enfant pour les 2 jours tout compris.

• Ménage à Saint Trophime

L'équipe est fragile. Il serait judicieux de faire appel aux différents groupes de la paroisse pour les solliciter une fois dans l'année mais dans un premier temps renforcer ce qui existe déjà : ménage tous les derniers lundis du mois.